



DESARROLLO SOSTENIBLE – Avances sobre el uso inteligente de los recursos naturales

por Marcela Lepore

Se llama desarrollo sostenible aquél desarrollo que es capaz de satisfacer las necesidades actuales sin comprometer los recursos y posibilidades de las futuras generaciones.

Diversos países, diferentes industrias en diferentes partes del mundo están actuando a favor de la sostenibilidad, pensando en el medio ambiente y en los consumidores.

La industria textil es la segunda mayor contaminante del mundo, después de aquellas que utilizan fuentes textiles para producir energía. Más de dos mil productos químicos, muchos de los cuales son tóxicos para el medio ambiente y la salud, se utilizan para producir la ropa y accesorios que terminan en nuestra piel, que afectan a nuestro sistema hormonal y aumentan el riesgo de alergias y cánceres.

No siempre la ética y la estética van de la mano y por esta razón, en marzo 2016, la Cámara Nacional de la Moda Italiana (CNMI) ha dado el primer paso hacia el logro de una moda totalmente sostenible con la publicación de las "Directrices sobre los requisitos ecotoxicológicos para los artículos de ropa, cuero, calzado y accesorios", una guía dirigida a la reducción progresiva, y en lo posible eliminación, del uso de grupos de sustancias químicas en la cadena de producción, en beneficio del ambiente y las personas.

Por su parte, la industria de la construcción no se queda atrás. También en marzo 2016 se realizó en Londres la 12° edición de Ecobuild, la feria y congreso sobre construcción sustentable más importante del mundo.

La teoría que se trató en esta feria, parte de la premisa de que la arquitectura sustentable ya está moldeada en la matriz de los profesionales; por eso, en la práctica, las exigencias se dirigen a trabajar en la eficiencia y en el menor consumo de los recursos naturales, en especial en aquellos no renovables. De esta manera, se intenta reducir la presión que soportan los ecosistemas y poder recuperar la biocapacidad regenerativa de la Tierra.

Es claro que intentar replicar en la Argentina los avances en estrategias de sustentabilidad de las economías industrializadas nos llevaría a la desazón, pero es de destacar que el

ministro argentino de Ambiente y Desarrollo Sustentable, Sergio Bergman, viajó a Colombia para participar en el XX Foro de Ministros de Medio Ambiente de América Latina y el Caribe (marzo 2016), donde se promovió que los países busquen "un norte hacia la sustentabilidad". Se pretende concretar un plan para desarrollar una Estrategia Regional de Consumo y Producción Sostenibles.

Más allá de las dificultades que pueden enfrentar los países industrializados y aquellos en vías de industrialización, para la rápida implementación de medidas tendientes a la sustentabilidad, debemos estar convencidos de que es un hecho, no una moda. Esperamos que su compromiso con la sostenibilidad sea auténtico y no un mero acto de lavado verde.